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Liebe Luppenauer Einwohnerinnen und Einwohner, 

 

der Monat Dezember erfreute uns mit vielen Weihnachtsmärkten und festlichen Veranstaltungen in nah 

und fern. In Luppenau wurde die Weihnachtszeit mit unserem kleinen, aber feinen Weihnachtsmarkt 

eingeläutet. (siehe SELA-Kurier Dezember 2022) Zu einer guten Tradition ist es mittlerweile geworden, 

dass der Ortschaftsrat und unsere Seniorenbeauftragte die Seniorinnen und Senioren zu einer 

Weihnachtsfeier einladen. Schon bei Betreten des Schlosssaales am 2. Dezember konnte man die 

vorweihnachtliche Atmosphäre spüren. Mit einer tollen Weihnachtsaufführung durch unsere Kinder im 

Ort (angeleitet von Ramona Karnstädt-Brommund), mit weihnachtlichen Melodien zum Mitsingen 

(musikalisch umrahmt von Peter Zimmermann), besinnlichen Worten unserer Pfarrerin Antje Böhme und 

der Filmvorführung „Luppenau von oben“, erstellt durch Rainer Ludwig, wurde auf das bevorstehende 

Fest eingestimmt. Nach einem schmackhaften Buffet, mit Musik und guten Gesprächen klang die Feier 

aus. Der Dank aller Seniorinnen und Senioren gebührt den vielen fleißigen Helfern und Sponsoren. Es war 

ein rundum gelungenes Fest, welches uns noch lange in Erinnerung bleiben wird.  

Der traditionelle „Advent zwischen Remise und Pferdestall“ in Lössen, organisiert und durchgeführt von 

Sabine Winkler, zog ebenfalls viele Besucher an. Auch für den Heiligabend ist es den Organisatoren (und 

Kindern im Ort) gelungen, dass mit der Aufführung des Krippenspiels die weihnachtliche Tradition 

fortgeführt werden konnte. Ilja Bakkal wird anschließend mit Poesie auf die Weihnachtszeit in Luppenau 

zurückblicken… 

Breitbandausbau 

Immer mehr Glasfaseranschlüsse in den Ortsteilen Tragarth und Löpitz werden in Betrieb genommen. Eine 

genaue Übersicht, wer bereits seinen neuen Internetanschluss nutzt und wer noch auf die Aktivierung 

seines Hausanschlusses wartet, liegt uns nicht vor. Bei der Servicehotline der Telekom können Sie ggf. den 

Ausführungsstand zu Ihrem privaten Hausanschluss erfragen. 

Für den Ortsteil Lössen erhielt ich am 23.12. folgende Information: „Die beiden Verteiler in Lössen sollen 

nach gegenwärtigem Plan bis Ende Januar 2023 in Betrieb genommen werden.“ 

Sanierung des Sportplatzes 

Bereits berichtet haben wir, dass der Luppenauer Förderverein e. V. eine Spende für die 

Wiederherstellung unseres Sportplatzes in Löpitz von der Saalesparkasse erhielt. Wir können Ihnen heute 

mitteilen, dass die Firma LDS Schaaf die nötigen Arbeiten dazu erledigt hat. Dabei ist uns das 

Unternehmen finanziell sehr entgegen gekommen. Die für den ursprünglich noch fehlenden Betrag 

eingegangenen Spenden der Bürger – Vielen Dank!! - können nunmehr eingesetzt werden, um den 

Palettenzaun rund um den Platz zur Verhinderung von Wildscheinschäden zu erneuern bzw. zu reparieren. 

Ein besonderer Dank dafür generell und im Voraus gilt Herrn André Voigt für die entsprechenden 

Schutzmaßnahmen. Im Frühjahr wird dann durch die Firma LDS auf der vorbereiteten und eingesäten 

Rasenfläche Dünger aufgebracht und der Boden entsprechend nachbereitet. Wir gehen davon aus, dass 

ein Fußballturnier erst wieder im Jahre 2024 stattfinden kann, wenn der Platz sich entsprechend verfestigt 

haben wird.  

Haushaltsplan der Gemeinde 

Der Gemeinderat der Gemeinde Schkopau hatte in seiner Sitzung am 20.12.2022 den Haushaltsplan für 

das Haushaltsjahr 2023 beschlossen. Ehe dieser bekannt gemacht wird und in Kraft treten kann, bedarf er 

noch der Zustimmung der Kommunalaufsichtsbehörde. Der Haushalt schließt mit einem Fehlbetrag von 



(nur) 513 T€ ab. Zur sog. finalen Haushaltsbereinigungssitzung des Finanzausschusses am 29. November 

betrug das Defizit im Haushalt noch ca. 3,7 Mio. €. Dass das negative Ergebnis so deutlich reduziert 

werden konnte, lag an höher zu erwartenden Gewerbesteuereinnahmen und der Auflösung einer 

Rücklage. Bedauerlich bei dem letztlich positiveren Endergebnis ist nur, dass die ganzen Diskussionen zum 

Haushalt 2023 mit einer deutlich höheren Verschuldung von ca. 3,7 Mio. € unter einem kritischeren 

Kontext standen. Wie ich bereits in der Oktober-Ausgabe des SELA-Kuriers berichtete, sind die 

Investitionen für Luppenau weniger spektakulär. Erfreulich zu berichten ist, dass einem Antrag der 

Fraktion CDU/KFFS auf Erhöhung der Mittel für die Heimat- und Kulturpflege für alle Ortsteile im 

Gemeinderat mehrheitlich zugestimmt wurde. Statt 2.800 € stehen uns in diesem Jahr (wieder) 4.000 € zu 

Verfügung. 

Spende der Saalesparkasse 

Völlig unverhofft zum Jahresende konnten alle Ortsteile von Schkopau eine zweckbezogene Spende zur 

Dorfverschönerung empfangen. Luppenau erhielt 830 €. Schnell mussten wir uns entscheiden, sollten 

doch die Rechnungen bis Mitte Dezember bei der Gemeindeverwaltung vorliegen. Wir haben uns für drei 

Bänke (eine für jeden Ortsteil) entschieden und mit dem verbleibenden Rest des Geldes noch ein 

Insektenhotel gekauft. Alle Bestellungen sind mittlerweile bei uns angekommen. Im Frühjahr werden wir 

die Bänke und das Insektenhotel aufstellen. 

An dieser Stelle möchten wir uns ganz herzlich bei der Saalesparkasse bedanken.  

Neujahresempfang (NJE) & Sitzung des Ortschaftsrates (OR) 

Zum Zeitpunkt der Berichterstellung laufen bereits die Vorbereitungen zu unserem traditionellen 

Neujahresempfang. Alle geladenen Gäste wollen gemeinsam auf das vergangene Jahr zurückschauen und 

die kulturellen Veranstaltungen für das Jahr 2023 abstimmen.  

Eine Woche später wird der OR im Ergebnis des NJE über die Verwaltung und Aufteilung der Mittel für 

Kultur und Heimatfeste diskutieren und beschließen. Wir berichten weiter. 

Die Mitglieder des Ortschaftsrates wünschen allen Einwohnern von Luppenau ein gesundes, glückliches 

und friedvolles neues Jahr 2023. 

02.01.2022 

Steffen Wilhelm 

Ortsbürgermeister Luppenau 

 


